

# CHOCOLATE LUCHADOR

Unico producto que obtuvo 2 MEDALLAS DE ORO en la Exposición. — Ahora si no se discute su CALIDAD.

Director Propietario  
EMILIO CORREA URIBE  
Oficinas e Imprenta  
CALLE 18  
NUMEROS 68 Y 70

## EL DIARIO

CIRCULA TODAS LAS TARDES

PEREIRA — CALDAS — COLOMBIA

Administrador  
GONZALO MEJIA E.  
Se edita en la Tip.  
«VARIEDADES»  
TELEFONO Nº 2-66

ANO II

ENERO 21 DE 1931

MIERCOLES

NUMERO 590

# La semana pasada se

efectuó un violento asalto a una casa en "Canceles" a la casa de Dn. Ciriaco Jaramillo. — Mientras arreglaban los baúles acudió el vecindario.

**Como en el Páramo del Almorzadero. — Los responsables en la cárcel**

Hace unos pocos días que en la región de Canceles se efectuó un violento asalto a la casa de Dn. Ciriaco Jaramillo, persona de buenas posiciones económicas y de quien afirman los vecinos que tiene enterrado un buen tesoro, fruto de su trabajo y de su economía.

En altas hora de la noche, llegaron tres sujetos y tocaron las puertas, bien cubiertos los rostros y en la forma que estos apaches acostumbran para disfrazar sus picardías. Una vez que entraron a la sala y cuando ya se disponían a liar los baúles, como uno de los bandidos atemorizase a una de las mujeres de la casa, poniéndole en el pecho una escopeta, ésta gritó é inmediatamente se despertaron los habitantes de la casa y llamaron al vecindario que acudió presuroso a prestar sus servicios a las víctimas del apachismo criollo.

Allí fué capturado uno de los tres asaltantes que responde al nombre de Manuel Mejía quien había salido hacía tres días de la cárcel de Santa Rosa, en donde purgaba su pena por el delito de hurto.

Días más tarde la Seguridad capturó otros dos sujetos llamados Alfonso y Jaime Marín, quienes parecieron sospechosos y llevados a la cárcel, en rueda de presos se reconoció al primero de ellos, como uno de los asaltantes a la casa de Dn. Ciriaco.

Los apaches no lograron su intento. — La multitud que se gastaron los vecinos nada pudieron llevarse. En la cárcel pública de esta se encuentran los sujetos a órdenes

de la Inspección 1ª, oficina que está adelantando este sensacional caso de asalto en cuadrilla de malhechores, delito que nos hace trasladar a las montañas siniestras y pavorosas del Páramo del Almorzadero.

**Un accidente de tránsito en la calle 12 cruce con la carrera 6ª. — Un hombre y una cabalgadura aporreados**

Hoy a la una y media de la tarde en el cruce de la carrera 6ª., con calle 12 el carro del tranvía número 9, manejado por Octavio Franco, derribó a un individuo de nombre Bonifacio Zapata, vecino de la fracción de Dos Quebradas y quien se encontraba negociando unos quesos en una casa situada en aquel sitio. El individuo Zapata cayó de su cabalgadura recibiendo algunos golpes de consideración en la cabeza y en el brazo derecho. La bestia en que montaba también fue aporreada fuertemente. Parece que el motorista se vió obligado a frenar en seco para no causar la muerte del sujeto mencionado y de su bestia, pues cuando los vió ya estaba

sobre ellos. El carro hacía viaje hacia la Continental y se nos informa —aun cuando no de manera oficial— que el motorista no tenía la patente respectiva.

Llevado el caso a la inspección de tránsito, los funcionarios de esta dependencia iniciaron inmediatamente el estudio de la cuestión, tomando la declaración instructiva a Zapata.

No reviste mayores caracteres de importancia este accidente.

**El liberalismo triunfará en el país en las próximas elecciones de Febrero**

Bogotá 21.

Se tiene como absolutamente seguro el triunfo del liberalismo en las próximas elecciones de Febrero. Al respecto se expresa así "El Diario Nacional" autorizado órgano de la dirección nacional del partido: "El triunfo liberal es seguro. Sacaremos la mayoría de votos en la república. Nada podrán el fraude ni las componendas bajas de las mayorías conservadoras de los jurados electorales, contra esta enorme cantidad de ciudadanos anotados en las listas, que cumplirán religiosamente con la destacada función cívica de consignar sus votos en las urnas. Ya es tiempo de comprobar al adversario que somos mayoría en Colombia y que por tanto tenemos derecho a

**EL CHOCOLATE LUKER ES PREMIADO POR TERCERA VEZ. EN CALIDAD ES EL PRIMERO DEL PAIS**

Pereira, 5 de Enero de 1931.

Restrepos — Manizales Exposición ésta clausurada anoche. Ha premiado Chocolate Luker con medalla de oro y Diploma de primera clase — Felicitamos nuevo triunfo obtenido en Pereira.

Afmo. Salazar

Manizales 2 de Enero de 1931.

Alonso Salazar — Pereira Felicitámoslo triunfo obtenido Exposición. Muy agradecidos su valiosísima colaboración.

Saludámoslo

RESTREPOS

encauzar sus destinos por las amplias vías del progreso y de la cultura liberal".

**En San Gil hubo tres heridos graves debido a la prédica incendiaria del "Leopardo" Camacho Carreño**

Bogotá 21. — Las últimas comunicaciones procedentes de San Gil, población del Departamento de Santander, anuncian que en aquella tierra y debido a una violenta conferencia del "Leopardo" José Camacho Carreño se sucedió un fuerte choque político, a consecuencia del cual resultaron tres heridos gravísimos, dos de ellos de filiación liberal y el otro conservador. — El conferencista se estralimitó en sus insultos al liberalismo y en su incitación a la matanza a la destrucción y al aniquilamiento de todos los elementos que no fuesen partidarios de las doctrinas predicadas por él y por sus compañeros de gira.

# 1931

NUEVO LOCAL, NUEVAS MERCANCIAS Y NUEVOS PRECIOS. ATENDEMOS CON MUCHO GUSTO

al CLIENTE que nos visite. Recibimos los mejores materiales para señoras. Conozca nuestros precios y valores.

ANTONIO ROBLEDO & CIA. — Pereira

## Industria Nacional

Billares marca Bolívar tipo Bomba y tipo Americano, los vendemos absolutamente garantizados.

Amplias condiciones para el pago.

Vea nuestro producto en los Salones de la Exposición.

FABRICANTES

**Almacén  
Americano**

Teléfono 2-1-0

## Nombres de mujeres

*Para tu nombre, que callo.....*

Hay nombres de mujeres, musicales, que a un tiempo son perfume y melodía: Laura, Elvira, Leonor, Inés, Lucía..... y otros..... para las justas ideales.

Nombres para el amor, sentimentales, pues que irradian ensueño y poesía; nombres con retintín de pedrería en nuestros amorosos madrigales.

Nombres que nuestras lágrimas rezuman; nombres que al pronunciarlos nos perfuman; —tan hondo, tan sutil es su sentido.....

Nombres que nos revelan muchas cosas y que vierten escencias milagrosas dentro del corazón adolorido.

ABEL MARIN

Proteja la Industria Nacional  
Compre confites de menta por medio de las máquinas vendedoras.

# 'Jennings'

Intocado por mano humana.

## En el almacén "Las Novedades"

ENCUENTRA USTED:

Un gran surtido de polvos y artículos para tocador.  
Enorme surtido en medias para señoras, caballeros y niños.  
Vestidos de lana para niños en todos los tamaños.  
Constante surtido de juguetería y mil artículos más.

Visítenos o llame al Teléfono No. 6-4-6.

PEDRO PABLO AGUDELO

## Azúcar Riopaila

Puntilla y Grapas FRANCO.

Catres y Cercas VALLEJO

*Agenciamos estas tres manufacturas que hacen honor a la industria, no solamente colombiana, sino mundial; cualquier dato referente a ellas con especial gusto lo suministramos.*

## MEJIA & VELASCO

PEREIRA - COLOMBIA - TELEFONO No. 4-0-7

**EDITORIAL****DOS AÑOS**

Creemos que ha llegado la oportunidad de hablar en serio del periódico, porque es hoy el día en que cumple dos años de vida. Pequeño y endeble; pero ha sido dado a la luz y vive y se desarrolla y en no muy lejano día llegará a una solidez brillante a llenar mejor su función; preciosa función, por que el periódico es la acción humana comprendida en muchos cuadros sintéticos, más no una acción caprichosa, convencional o fantástica, sino la real, provocada por los sentimientos e ideas que suelen imperar en un presente social cualquiera y los ideales a que se aspira en ese mismo presente.

En este concepto, nuestro periódico es un hecho, y un hecho que debe ufanarnos, aun cuando esto no quiere decir que nuestro periódico coronó ya la altura. No. Nos referimos a la tendencia, cuyo significado es lisonjero. Creemos que nuestros intelectuales comienzan a variar de rumbo y con visión más clara del arte buscando la belleza en la misma y en los problemas del orden moral, signo de evolución espiritual que los brotes desdenosos que para este han tenido. El esfuerzo se marca, pues, hacia la exteriorización de la vida, hacia la diversidad de artículos en estilo de todos matices, desde el ligero y movible y fugaz de un suelto, hasta el complicado de la crónica; esto nos demuestra una perfecta compenetración del fenómeno, por lo demás de carácter sumamente delicado entre nosotros. Esta propensión solo resume un pequeño número de escritores que forman la guardia blanca y los cuales escriben con mayor o menos exactitud, pero con espontaneidad y sinceridad.

Antonio Hurtado G., Luis Carlos González M. Hernando Londoño Villegas. El primero, espíritu inquieto, de un dinamismo enorme, inteligente, aspira a lo que él llama un periódico psicológico que, a nuestro juicio es el símbolo espiritualista en el que el mismo D'Annunzio se fatigó y abandonó sin haberle agregado una joya más a la regia corona de su genio.

González M., es el más aplaudido de nuestros cronistas, ha preferido a la perfección el dibujo y copia acabada del modelo desnudo de las almas, un convencionalismo muy aparente para los golpes fuertes de la crónica aguda.

Londoño Villegas, por temperamento se ha abierto

del movimiento realista con sus poemas, en los cuales, por un capricho de su fantasía de poeta aristocrático juntó nada menos que los personajes de Shakespeare en versos rostanianos, sonoros, melódicos y dúctiles. ¡Qué maravillosa concepción de leyenda y tragedia de luz y de sombra.

En todo caso, estas tres excepciones han sido las que en suma hanse preocupado más por el periódico ya que como que en ellos parece que se personificara toda su ideología.

De su Director y Administrador no tenemos nada que hablar ya que su consagración, su talento y continuidad bien no lo han podido demostrar en estos dos años de lucha.

De suerte, pues, que tenemos un periódico que responde a una transformación social y moral. No es nuestra actividad periodística un esfuerzo aislado, individual o egoísta; sino el fruto de dos años de brega en un ambiente nulo, nunca propicio al desenvolvimiento del periódico, pero que este no lo matarán, la indiferencia oficial, el silencio de la envidia, la crítica áspera de los defectos, la hipócrita elogiosa que envanece y anula y las horribles "moscas" en junta de Censura. Nuestra fé en la naturaleza humana, la religión del amor, el derecho democrático, el anhelo de verdad y de libertad, la poesía del sentimiento, serán las armas para retar a los representantes de las contrarias ideologías nuestras a que, con igual sinceridad las pongan, sometiéndolas a la prueba del tiempo y al veredicto del pensamiento y del corazón.

JESUS RODRIGUEZ.

**730 DIAS**

Se cumple hoy el segundo aniversario de ese día de 1929 en que salió a la luz pública "El Diario".

Hace hoy dos años se realizó una idea de Emiño Correa Uribe, muchacho inteligente, luchador incansable, cumplidor de sus deberes y pereirano desinteresado, quien aborrecido por algunos, estimado por los otros y estimulado por el ferviente optimismo de algunos buenos compañeros, ha sabido luchar y vencer por sobre las hostilidades del medio y el mercantilismo horroroso que

lo invade con el poder absorbente de sus fatales tentáculos.

Y decimos fatales, porque cuando la pasión mercantilista pasándose de los límites que demarcan su acción, llega a invadir el cerebro y el alma de los pueblos, esa fuente de riqueza y vida propia se convierte en droga heroica que aniquila y mata su porvenir ideológico.

Para analizar lo que dos años de vida significan para un periódico pereirano, es necesario conocer a fondo el problema y contar con tiempo extenso y largo.

(Pasa a la 6)

**DE RIGUROSO CONTADO**

pero muy BARATO, se compran las mejores mereancias; donde JOSE CORTES R.

Solicite siempre este almacén, que es el más acreditado, por sus mejores artículos y bajos precios. Situado en la 2a. cuadra de la calle real. Teléfono No 2-3-5.

**COMENTARIOS**

**Dos años de vida**

Hace hoy dos años que lanzamos a la calle el primer número de este DIARIO y desde entonces en lucha perenne hemos logrado —por primera vez en la historia periodística de esta ciudad— sostener una publicación que es única en Pereira y que pésele a quien le pesare, es un honor de esta villa florida y libertaria, que fundara el espíritu visionario de Remigio Antonio Cañarte.

Nadie sabe, ni el desprecavido lector que lo hojea curioso y lo abandona luego, ni el comerciante que niega un aviso pequeño **POR NO NECESITAR ANUNCIOS PARA SU ALMACEN**, ni el suscriptor

que “ayuda a ese muchacho” para que no perezca de hambre, lo que significa una lucha de esta clase, en un medio donde hay que sostener la competencia de diez y siete diarios extraños, donde se cree todavía que hay obligación de ayudar al periodismo, pero al periodismo de Cali, de Manizales y de Bogotá, ya que el de Pereira no es periodismo, sino otra cosa, sabe Dios qué. No alcanza nadie a imaginarse lo que constituye una lucha cruenta detrás de una información rápida y completa; muchas veces exponiendo la vida en una refriega o asistiendo a espectáculos que por su índole no están acordes con el espíritu pulcro y culto de una persona bien nacida. Todo eso para darlo por cinco centavos. Y una fé en el porvenir y un eterno modo de

pensar que tiene que parecerle bueno a uno y a otro, por que si no se piensa de acuerdo con el vecino, ese vecino amanece hecho un tigre y retira la suscripción y le vuelve la espalda al periodista y le odia de por vida.....

Eso es lo que se llama hacer un diario, aquí, en las capitales y en el mundo entero. Y esa lucha la hemos sostenido dos años y ahora al coronarlos sentimos mayores fuerzas y mejores deseos.

En esta fecha aniversario saludamos complacidos a los constantes apoyos de nuestra empresa y les manifestamos que por encima de todo y de todos, sabremos vencer. En el número 1000 los esperamos.

**TIROS** para escopeta, munición  
Obeso Reyes, Nissen & Co. Sucursal de Pereira.

**Necesitamos una CALDERA**  
de 30 caballos con motor.

ENTENDERSE CON  
**Hard & Rand Inc.**  
PEREIRA.

—Polvo Blanqueador “YOCASTA” (líquido). Acaba de llegar, donde don Jesús M. Paneso.

**PARA ALQUILAR**  
se encuentra el edificio de Jesús M. López. Calle 19. Entenderse con su dueño, en su taller de Sastrería. Calle 17.

—PAPEL Pectoral. Pabulo Obeso, Reyes Nissen & Co. Sucursal de Pereira

—Polvo Blanqueador “YOCASTA” (líquido). Acaba de llegar donde José Calad.

**Consorcio de Cervecerías ‘Bavaria’ S.A.**

Ponemos en conocimiento de nuestra estimable clientela q’ con motivo del alza del impuesto de consumo, nuestros precios de venta desde esta fecha en adelante, serán los siguientes:

**Continental y Poker**

De una a 69 docenas 175 dna.  
De 70 a 174 “ 170 dna.  
De 175 dnas. en adelante 165 “

**Mascota y Maltada**

De una a 69 dnas. 1,40 dna.  
De 70 a 174 “ “ 1,35 dna.  
De 175 dnas. en adelante 130 “

Los precios anteriores se entienden por el líquido únicamente; los envases los cobraremos a \$ 0,25 docena. Serán por nuestra cuenta los fletes de la cerveza y el envase, hasta el lugar del destino, dentro del territorio que **SURTE ESTA FABRICA.**

PEREIRA, 10 DE ENERO DE 1.193

PREGUNTE A SU MEDICO POR EL  
**OXI-PULMO**  
ES LA MEDICINA PARA SUS PULMONES  
SEGURO CONTRA CATARROS GRIPAS ETC.  
BUSQUELO EN LAS BUENAS FARMACIAS

**Dr. LONDOÑO ATEHORTUA**

DE LA FACULTAD NACIONAL

Cirugía general. Ginecología. Diatermia. Electrocoagulación. Fulguración.

Consultorio: Carrera 7ª. No. 292. — Teléfono del consultorio 6-5-5: Teléfono del domicilio 2-8-1

Empieza una nueva era en la fabricación de CIGARROS en Colombia....

DELICIOSO AL PRINCIPIO

EN LA MITAD

Y AL FINAL

CIGARROS SUPREMO LA COLOMBIANA  
HIDALGO  
1919

HIDALGOS

## El medallón de los LEOPARDOS

Publicamos en seguida una página de Camilo Barrera Vargas contra los Magdalenos. Encarecemos ahincadamente la lectura de este admirable artículo, una de las páginas más magistrales que se han publicado en Colombia en los últimos tiempos. Sin cegarse por la pasión, con rudeza pero con frialdad de cirujano. Barrera Vargas fotografía a los Magdalenos con una maestría insuperable.

dos", él representa la sabiduría del silencio, o mejor, la sabiduría de saber callar. En Colombia cuando no se tiene talento para hablar, es necesario y aconsejable tener talento para callar. En Colombia el que sabe administrar su silencio puede adquirir sencillamente una butaca entre los inmortales. En Colombia, el político que sabe callarse a tiempo tiene ganada la escalera del triunfo. Esta ha sido la gran ciencia de Pedro Antonio Molina, de José Vicente Concha, en sus últimos tiempos, de Miguel Abadía Méndez y del bueno y estimable señor Pacheco, personaje de limpio abolengo conservador.

JOAQUIN FIDALGO HERMIDA

El más viejo del quinteto. El menos sonoro. El más opaco. Pero, quizás, el más filósofo. A diferencia de los otros, parece que no ama la estridencia. Se ha refugiado en los rastros de la burocracia, y como un buey manso y viejo ha llevado siempre sobre la nuca un yugo que dice: EMPLEADO PUBLICO.

Físicamente, es dueño de unas piernas encorvadas, como dos paréntesis, donde los pantalones sufren la humillación del desgarramiento crónico e inevitable. La estrechez de tórax; el hundimiento desolado del pecho; la rotuberancia teratológica de la espalda; los ojos putrefactos, sin pestañas, enmarcados dentro de una rojiza irritación de los párpados, y hundidos en el abismo lívido y azulado de unas ojeras de hospital; la amarillez icterica de la piel; la calvicie prematura; la desportillada y repugnante dentadura de queso; la pobreza irremediable de los músculos. Todo esto, y mucho más, nos pone en Fidalgo Hermida, ante un caso clínico de miseria fisiológica. Frente a la fisiología, es un homúnculo. Una piltraja humana.

Dentro de esa arquitectura visible, lastimosa, vegeta un espíritu manso; rigurosamente pedestre, caofónico, humilde y bueno. En el grupo gárrulo y estrepitoso de "los leopar-

ELISEO ARANGO

Eliseo Arango representante en la mazorca de los leopardos el contingente africano. Es un mulato del Chocó, que tuvo la fortuna de nacer con la piel casi blanca, pero con el cabello ensortijado. Sus abuelos lavaban oro en bateas en las orillas del Andágueda, cuando el general José Hilario López, desde la presidencia de la república, degolló la esclavitud en la Nueva Granada y liquidó para siempre esa ignominia de la historia, que fue la trata de negros, pingüe negocio que llegó a constituir un monopolio de los caudillos conservadores de ese tiempo, como don Julio Arboleda.

No se necesita ser un buzo de las almas para descubrir a tiro de ballesta en Eliseo Arango un espíritu canijo, alimentado, como una liebre, con las borrajas de la paradoja. Es un hombre que desde que se asomó a la vida pública tuvo el cuidado de mandarse amputar las glándulas que secretan el fino y raro licor de la moral política, y de la probidad intelectual. Porque ante los negocios de la mente y ante los negocios de la política, Eliseo Arango realiza el tipo acabado y adorablemente cínico del embaucador. Explota ante las multitudes un catolicismo exasperado, en que no

(Pasa a la 7)

730.....

(Viene de la 3.)

**EL BANCO AGRICO  
LA HIPOTECARIO**

AVISA A LOS AGRICULTORES Y GANADEROS

que por conducto de su Sección de PROVISION AGRICOLA puede facilitarles la adquisición de maquinarias, semillas, reproductores y demás elementos que hagan su labor más económica y eficaz. Todos los implementos introducidos por conducto del Banco gozan de exención de derechos de aduana, consulares, puerto, tonelaje, etc. y son transportados gratuitamente en los ferrocarriles nacionales.

Soliciten informes en las oficinas del Banco Agrícola.

ARTICULOS para dentistería, acaba de recibir la Droguería de Jorge Gutiérrez A.

EL MEJOR surtido en materiales para zapatería y pintura, lo encuentra en la Droguería de Jorge Gutiérrez A.

**Al Teléfono**

**5-7-2**

Debe Hacerse todo reclamo de

**A S E O**

Es inútil a otra oficina. Recuerde usted el número 5-7-2

EL MAS HERMOSO surtido de papel de colgadura acaba de recibir la Droguería de Jorge Gutiérrez A.

UNA MAGNIFICA ENCICLOPEDIA

Sopena, en dos tomos. El mejor Diccionario que ha llegado a la ciudad, se vende. Informes en "El Diario".

ALAMBRE de púas, alambre liso, grapas, Obeso, Reyes, Nissen, & Co. Sucursal de Pereira.

No puede el lector que en la paz deliciosa de su gabinete ó al calor bullicioso de un café recorre con mirada indiferente nuestras columnas, apreciar y darse buena cuenta de lo que dos años representan para un periódico como El Diario.

No puede el lector darse cuenta de lo que indica una gratuita malquerencia hacia lo propio, ni la competencia comercial de grandes órganos periodísticos nacionales, ni la escasez de nuestro medio.

No sabe el lector lo que significa esa ciencia de hacer ideas, forjarlas en estaño, mascarlas en la prensa bulliciosa y darlas a la luz pública a una hora determinada del día.

Es por ello que algunos lo critican, lo desprecian con un gesto idiotizado y lo apellidan pasquín.

Pasquín el órgano local que pone las cosas en su puesto; gaceta el periódico que vuelve por los fueros de la ciudad; papelucho sin valor el que vuela constantemente por los bien entendidos derechos populares; simple y soso el que todo lo inicia, lo plantea y lo soluciona, sin importarle los ataques inconscientes de la incompre-

Y hablan, y critican y dicen, más no pesa sobre su conciencia el hermoso pecado de haber escrito un suelto, ni el laudable de haber comprado un número.....

Por eso, en este día feliz para los que hemos mirado siempre optimistas el progreso de nuestro "Diario", damos un apretón de manos a los favorecedores de esta hoja luchadora y tenaz, y un estrecho abrazo a ese muchacho que, como dijimos antes, aborrecido por algunos, estimado por los otros y estimulado por el optimismo de algunos buenos compañeros, ha sabido combatir y vencer en esa lucha terrible de la idea impresa, pero no vendida.

Bravo Emilio, y adelante "El Diario".

Enero de 1931.

ARS Y NIEGAS

**Movimiento  
de la Nota  
ría 2a.**

Señor Director de "El Diario"  
S. O.

Tengo el gusto de remitir a Ud. la relación de los instru-

mentos otorgados en la Nota ría 2a. de mi cargo del 13 al 20 de los corrientes:

COMPRAVENTAS 16 por valor de \$ 5680  
HIPOTECAS 1 id id " 50  
CANCELACIONES 3 id id " 1255  
DONACIONES 1 id id " 700  
PERMUTAS 1 id id " 300  
Poderes Especiales 1 id " "

He cumplido depositando en la caja de los pobres el diez por ciento de los derechos que me corresponden como notario.

Soy de Ud. A. S. S.

RAMON SAJAZAR Z.

Pereira, 21 de Enero de 1931

BASCULAS, NEVERAS, Obeso, Reyes, Nissen & Co. Sucursal de Pereira.

HIERRO para herraduras, zinc liso y coarrugado. Obeso, Reyes, Nissen & Co. Sucursal de Pereira.

TIROS para escopeta, munición

Obeso Reyes, Nissen & Co. Sucursal de Pereira.



Qua bien se esta aqui, pero mejor aun porque podemos admirar el elegante y moderno papel de colgadura con que se decoran estas regias mansiones, y que lo vende exclusivamente en su Almacen el

Alfonso Mejia B. de Pereira

s en la Nota  
 go del 13 al 20  
 AS 16 por va  
 \$ 5690  
 id id " 50  
 ES 3 id id  
 " 1236  
 id id " 700  
 id id " 300  
 es 1 id " "  
 epositando en  
 bres el diez  
 derechos que  
 como notario.  
 d. A. S. S.  
 SAJ AZAR Z.  
 Enero de 1931  
 NEVERAS  
 Nissen & Co.  
 reira.  
 herraduras,  
 gado.  
 Nissen & Co.  
 Pereira.  
 opeta, muni-  
 Nissen & Co.  
 ra.

# Bernardo Mejía & Cía.

**INTRODUCEN PERMANEN-  
 TEMENTE LOS MEJORES  
 PAÑOS DE LANA, LAS ME-  
 JORES TELAS DE ALGO-  
 DON,**

**MEDIAS DE SEDA E INFINIDAD DE  
 ARTICULOS A LOS PRECIOS Y CONDI-  
 CIONES MAS VENTAJOSOS  
 DEL PAIS.**

## Tengo pa- ra la venta

**A MITAD DE PRE-  
CIOS**

**Cajas de Hierro  
 Escritorios  
 Frutas en su jugo  
 Salmón Rosado  
 Máquinas de escribir  
 5 garages en la carrera 7a.  
 de Pereira entre calles 12 y 13.**

**ALBERTO LOTERO - CALLE  
 19 - OFICINA DE "LA  
 HARINERA"**

### El meda.....

(Viene de la 5.)

crée, porque en la intimidad  
 divierte sus ocios edificando  
 sutiles y corrosivas ironías  
 sobre las personas y cosas de  
 Iglesia. Es un Teodorico Ra-  
 poso, nacido en Bagadó, que  
 en Bogotá aprendió a perfu-  
 marse con incienso como el  
 portugués, para explotar la  
 avara generosidad de esa tía ri-  
 ca fanática y tonta, que es  
 nuestra república conservado-  
 ra y clerical.

Intelectualmente, este leo-  
 pardo nos resulta un modesto  
 personaje que viaja en vago-  
 nes de tercera clase. Ni es o-  
 rador de gran calado, ni ha  
 demostrado que sabe escribir,  
 ni tenemos sospechas acerca  
 de la profundidad de sus pen-  
 sares. Es un costipado mental,  
 a quien los bombos mutuos y  
 la generosidad de ciertos perio-  
 distas liberales, que tienen hi-  
 pertrofiados los ganglios de la  
 admiración, le han regalado  
 un prestigio que, como el pa-  
 pel moneda, carece de respal-  
 do.

Existe un argumento de  
 gran clase para demostrar la  
 mediocridad intelectual de Eli-  
 seo Arango: ha sido Ministro  
 de Instrucción Pública. Tam-  
 bién fueron ministros de ese  
 ramo Emilio Ferrero, José  
 Joaquín Casas, Antonio José  
 Uribe, Miguel Abadía Méndez,  
 Bonifacio Vélez y un medicastro  
 provinciano: José Ignacio Ver-  
 naza. Nadie ignora que en Co-  
 lombia, para ser Ministro de  
 Instrucción Pública, lo único  
 que se necesita es que haya un  
 presidente que firme el nom-  
 bramiento y un burócrata que  
 cobre la nómina.

#### SILVIO VILLEGAS

Es lo que pudiéramos llamar  
 un caso agudo de histeria lite-  
 raria y política. Es el hombre  
 de los grandes atrevimientos  
 verbales. No sabe desoficar la  
 vehemencia y la hipérbole, ni  
 para el elogio, ni para la dia-  
 triba. Quien solo lo conozca a  
 través de sus editoriales empe-  
 nachados, millonarios de sono-  
 ridad, salpicados de antece-  
 dentes librescos, y siempre  
 desbordantes de una pedante-  
 ría agresiva, corre el peligro  
 de formarse una idea lamenta-  
 blemente equivocada acerca de  
 la masculinidad de este "leo-  
 pardo" que ha escrito páginas  
 vermicidas, capaces de colo-  
 carlo entre los maestros del  
 panfleto.

Pero a esa valentía literaria,  
 a ese bandolerismo retórico,  
 a esas audacias verbales, res-  
 ponde en Silvio Villegas la

más exuberante y femer-  
 cobardía personal. Después  
 escribir un panfleto, o de  
 nunciar un discurso sangui-  
 rio y alevoso, como un pu-  
 suele esconderse por va-  
 días a rumiarse su miedo. Va-  
 veces lo han azotado con el  
 banque que humilla a las  
 tias y otras tantas ha tenido  
 valor cobarde de perdonar  
 latigazos. A ratos nos da  
 impresión de un masoqui-  
 que ama y cultiva la volup-  
 sidad cárdena de los trau-  
 tismos.

Es un escritor político d-  
 levada estatura y un pan-  
 tista que, como Luis Veui-  
 según la frase de Jules  
 maitre, maneja el agua b-  
 dita, como si fuera vitriolo  
 el Cristo, como una cach-  
 rra. Todo, eso sí, sin la fé c-  
 talina del polemista fran-  
 Villegas es un escéptico,  
 duda de todo, que se ríe d'to  
 pero que vive de apare-  
 que tiene fé.

Sería imbécil negarle tal-  
 a este pillastre político  
 junto con José Camacho  
 rreño, ha logrado darle fise-  
 mia intelectual a la em-  
 comanditaria de "los leo-  
 dos", en que éstos dos han  
 portado la inteligencia y la  
 gilidad mental y los demás  
 gestión de su propia medro-  
 dad. Pero ningún crítico  
 parcial podrá reconocerle  
 Silvio Villegas un átomo de  
 ceridad, ni un centigramo  
 ética. Este hombre, ante-  
 moral es un eunuco. Una e-  
 cie de Maquiavelo criollo,  
 ribetes de Aretino. Ejercit-  
 traición con un esmero que  
 sombra.

Como esas cortesanas or-  
 tales que esperan a sus pa-  
 quianos sentadas sobre los  
 puleros de sus antiguos an-  
 tes, Silvio Villegas gusta  
 empinarse sobre los cadávi-  
 políticos para inundarlos de  
 famia póstuma. Sus atac-  
 sin cuartel al general Ign-  
 Rengifo, cuando a este se  
 oscureció la fortuna, son  
 prueba del valor cobarde de  
 político andrógino a quien  
 sentarían muy bien las ena-  
 almidonadas de una mujer  
 la.

#### JOSE CAMACHO CARREÑO

En la troupe política  
 "los leopardos", José Ca-  
 cho Carreño representa un  
 pel de hombría, de digni-  
 espiritual, de ascendencia i-  
 lógica, de pulcritud men-  
 que por sí sólo ha sido sufi-  
 te para darle brillo a la e-  
 parsa. Sia el concurso de  
 muchacho ascéptico y hon-  
 ble, cuya ~~men~~  
 humana corre par ~~men~~  
 hidalguía de su estirpe.

## Coches y Triciclos para niños.

Planchas y Calentadorés eléctricos.

# "Ferretería Mundial"

TELEFONO 2 - 0 - 5.

"leopardos" se habrían muerto, como ratas, en un hospital de tuberculosos políticos.

José Camacho Carreño marca una trayectoria de ideas ordenadas. No es un espíritu disperso y fragmentario, como Silvio Villegas, ni un desorbitado frívolo e insípido, como Eliseo Arango. Es un coleccionador de teorías científicas, que no dilapida su tiempo en excursiones inútiles por los caminos sutiles de lo paradójico. Atraído despóticamente su atención por el estudio de las ciencias económicas y sociales, no malbarató sus ocios diplomáticos en la corte de Bruselas, sino que se dedicó a comerciar con los grandes maestros de las universidades belgas. Y de Europa regresó al país, tan sencillo como antes, trayéndole como ofrenda a la patria un libro de reflexiones económicas, donde estudia las concentraciones del capital y del trabajo, la racionalización de éste, el trabajo rural y la clase agrícola, el estado

y el trabajo social, la nacionalización de la energía o el trabajo nacional, y el trabajo como factor de cultura.

El apego a la tradición, al conservatismo, que en Silvio Villegas y en Eliseo Arango no es más que un *modus vivendi*, una manera fácil de entregarse al pillaje político, en José Camacho Carreño es una respetable categoría del espíritu, un compromiso consigo mismo.

Si alguna vez ha pecado contra la hidalguía de su progenie, fue cuando en el congreso de 1929 tuvo el mal gusto de oscurecer sus aceros, hundiendo con crueldad insólida en la carroña política del general Ignacio Rengifo. Hay que confesar que en esta lucha le faltó estética, porque Rengifo era un muerto.

Camacho Carreño es el único de "los leopardos" que no se engolosina, ni se emociona por la cosecha de las recompensas políticas. Sabe ejercer su profesión de abogado, y la

vida, según su propia confesión, le ha enseñado cuán pobre y sucia es la hilaza con que suelen entretejerse las ambiciones.

### AUGUSTO RAMIREZ MORENO

Es el payaso del quinteto. Uno de esos brillantes imbéciles a quienes la generosidad bogotana les regala de cuando en cuando un empleo público y una corbata nueva. Lo conocimos cuando estudiaba leyes, que no aprendió jamás, en la Universidad Nacional. Entonces carecía de dientes incisivos y ya comenzaba a usar esos bastones estafalarios que le han dado una importancia indiscutible.

Es un orador arrabalero que, como los organillos de los ciegos, requiere un auditorio caritativo. De tanto andar tras la huella sonora de Camacho y de Villegas, como el espoliado del cura, al fin ha aprendido a resongar latines. Y a

hora ejerce la respetable profesión de caudillo.

Tiene una zona de influencia política en los corrillos de Arrancaplumas, donde los pisaverdes bogotanos vierten codas las tardes sus piropos de mal gusto y donde exhiben sus almas triviales y desnudas. Es un mentecato, poseído violentamente por el afán del empleo público. Un día cualquiera amaneció debuenas y agarró una plaza de adjunto a la Legación del Brasil. Labó su pereza en la bahía de Riojaneiro y regresó a Colombia, irresponsable y trascendental, como una caja de macarelas.

### EPILOGO

Hemos escrito esta página de crítica, y la hemos escrito con sinceridad, con valor y con justicia, porque en el país existe, por desgracia, una noción perfectamente deformada e inexacta acerca de la personalidad de cada uno de "los leopardos". Es indiscutible que en esa comparsa, de políticos inquietos existen dos talentos de alto bordo: José Camacho Carreño y Silvio Villegas. Pero también es una verdad gorda que los otros tres miembros del quinteto terrible disfrutan de una rolliza e irremediable medianía. Son a manera de tres parásitos del grupo, que se alimentan, como las garrapatas, con savia ajena. El brillo y el talento de Camacho y de Villegas son como un paraguas oportuno y bondadoso, bajo el cual sombrean sus espíritus palúdicos y jadeantes de trivialidad Eliseo Arango, Fidalgo Hermida y Ramírez Moreno.

Solo una lamentable ausencia de crítica honrada ha podido extraviar el juicio de la opinión pública sobre la verdadera estatura intelectual y moral de "los leopardos". Y tenemos que confesar con amargura que la misma prensa

## VICENTE JIMENEZ R.

NEGOCIOS: Cueros para talabarteros y zapateros, artículos menudos y herramientas para los mismos. Calzado del país.

ALMACENES: PEREIRA - ARMENIA - CALI

TENEMOS A PRECIOS FUERA DE TODA COMPETENCIA:

CUEROS impermeables negros y de color para zamarros y calzado de trabajo.

CHAROLES negros y de color. Ultimos tonos de moda.

CABRITILLAS negras de color y fantasía. Calidades superiores.

BECERROS negros y de color. Las mejores marcas.

CABRITILLAS color oro, plata y Gum-Metal. Altas fantasías.

BOX-CALF negro y de color.

CUEROS para maletas y otros oficios.

VAQUETAS para talabartería: bogotanas, saminas, pastusas. Barátisimas.

SUELA extra para zapateros.

BADANAS para forro en todos los colores. Varias calidades.

BADANAS de yerba, badanas satinadas y cueros para cubiertas.

CUEROS engrasados y vaquetas de color para talabarteros.

TELA imitación cuero, para forro de calzado. Novedad.

También ofrecemos a nuestra clientela el mayor surtido de calzado nacional a precios de situación. Tenemos 6.000 pares donde puede escoger el estilo, precio y color que desee.

ALMACEN PRINCIPAL: PEREIRA - Carrera 8a. Nos. 523 - 525.

## El me....

[Viene de la 8]

En Bucaramanga vuelven a registrarse sucesos sangrientos debido a la exacerbación política.

Bogotá, 21.



**LUIS ENRIQUE OSORIO**  
que acaba de publicar una hermosa obra llamada "Repúblicas Infantiles" de gran importancia para la juventud del país.

liberal ha contribuido eficazmente, con su hipertrofia, de la admiración, a crear esa mentira convencional de la genialidad de estos políticos audaces, pero absolutamente terráqueos.

"Los leopardos" han querido importar a las luchas políticas de Colombia la agresividad explosiva y fanática de los monarquistas franceses. Sus figurines políticos y literarios han sido Charles Maurrás y León Daudet. A Colombia todo nos llega tarde, hasta las modas. Por eso estamos asistiendo ahora al espectáculo detonante y plagiarlo de "los leopardos" cuando sobre los inventores de esa retórica monarquista llueve en París, desde hace varios años, un aguacero de desdén, y un diluvio de ridículo.

La característica de "los leopardos" ha sido hasta hoy la amoralidad política, el abuso incontenible de la retórica, la antropofagia de la honra ajena, el cinismo ináudito para mentir, y el ejercicio diario de todas aquellas virtudes criminosas que Maquiavelo aconsejaba practicar al buen Príncipe. A semejanza de Maquiavelo, sabemos que "los leopardos" han escrito un libro que conservan rigurosamente inédito y que se llama "El libro del perfecto caballero", en el cual han consignado algo así como el catecismo del caballero de industria de la política. El doctor Aquilino Villegas sabe algo de esto.

CORRESPONSAL

## ESPECTACULOS

### TEATRO CALDAS

Esta noche no hay función. Para mañana anuncia la empresa del Caldas su Jueves Social y Artístico con la bella producción de la casa Metro Golden Mayer, cuyo título es

"LO QUE PUEDE UNA MUJER"

Sábado! Sábado! Sábado!

El acontecimiento del año de 1931.

La mejor superproducción de Jhon Barrimore

"LA BESTIA DEL MAR"

Los espectáculos del Teatro Caldas son amenizados por una magnífica Orquesta y además ya casi estrenaremos una notable Butaquería.

- Polvo Blanqueador "YOCASTA" (líquido). Acaba de llegar donde Jorge Gutiérrez

- Polvo Blanqueador "YOCASTA" (líquido), acaba de llegar donde don Joaquín Castaño.

- ESMALTE sueco, planchas de vapor, Obeso, Reyes, Nissen & Co. Sucursal de Pereira.

- UN GRAN surtido de anteojos lo encuentra en la Droguería de Jorge Gutiérrez A.

### EL LIBRO

"Impresiones y Recuerdos" de don Luciano Rivera. Se compra. Para informes en "El Diario"

- VINOS, Galletas, Rancho, Confites, OBESO, REYES, NISSEN & Co. Sucursal Pereira.

Calle 19



# "EL DIARIO"

## PEREIRA

El único periódico que ha logrado sostenerse en esta ciudad.  
:: PERIODICO DE LA TARDE ::

### TARIFAS

#### ANUNCIOS:

UNA PAGINA 50 Pesos mensuales.  
MEDIA PAGINA 25 Pesos mensuales.  
UN CUARTO 15 Pesos mensuales.  
GACETILLAS: un centavo la palabra y la vez.

#### INSERCIONES:

EXTRACTOS DE ESCRITURA, Tres veces 10 Pesos.  
Una vez 5 Pesos.  
EDICTOS Precio convencional.  
TARJETAS Una vez 1 peso

Tres veces 3 pesos  
Un mes, medio mes, etc. precio convencional.  
REMITIDOS Columna 10 pesos

#### SUSCRIPCIONES:

Mensual un peso. Se sirven suscripciones a cualquier parte de la ciudad y fuera de ella.

"El anuncio del periódico es el más eficaz"  
ha dicho el multimillonario FORD.

#### TIP. "VARIEDADES"

## Los nombres consagrados

El ministro de correos y telégrafos ha dictado una disposición que merecerá general aplauso: ha ordenado cambiar los nombres que llevan los buques de la flotilla oficial, nombres de distinguidos y respetabilísimos políticos de la actualidad, por nombres ya consagrados en la historia patria. Esos buques el "Abadía Méndez", el "Jiménez López", el "Carbonell González" y el "Valdivieso", se llamarán en adelante Camilo Torres, Castillo y Rada, Fernández Madrid, Rodríguez Torices, próceres todos que en horas supremas ejercieron el poder ejecutivo de la primera república. En el fundamento así esta providencia: "Los vapores que constituyen la flotilla postal del río Magdalena, de propiedad del

gobierno, no tienen nombres dados oficialmente sino que son conocidos con los nombres de los funcionarios públicos que intervinieron en su adquisición, y es conveniente darles nombres de próceres de la independencia, para testimoniar así, una vez más, la gratitud de los colombianos hacia los fundadores de la nacionalidad."

Nada más puesto en razón. En algunas repúblicas latinas, y aún en no pocos países de ultramar, se ha usado la glorificación en vida a los personajes oficiales, y recordamos alguna capital donde el turista absorto contempla la estatua heroica de un presidente de la república erigida frente al palacio presidencial, costada con fondos públicos, e inaugurada por el mismo presidente que así desde su alcoba podía contemplar todas las mañanas su propio monumento.

Esto de los vapores, claro está, no tiene la misma importancia, ni en el bautismo de estos buques, como lo insinúa muy discretamente el gobierno. Tascón, tuvieron nada que ver los eminentes ciudadanos cuyos nombres han venido usándose y que serán los primeros

en aplaudir la resolución tomada. Pero debiera ésta generalizarse para todos los ramos del servicio público. Infinidad de nombres ilustres hay que quizá no recuerda ninguna placa. Prescindiendo de los próceres de la guerra magna, a todo lo largo del siglo XIX encontramos varones ilustres dignos de consagraciones grandes o pequeñas, o que nadie puede discutir ya. Para qué citarlos? Son legión, y sería obra patriótica la de acostumbrar a las gentes a repetirlos y darlos así a conocer a las generaciones nuevas que tan poco saben de la historia de la patria. Y dejemos que los nombres contemporáneos se debatan en las plazas públicas y esperan el fallo de la historia.

"El Tiempo" Bogotá

### Sobre Café

Bogotá, enero 19 de 1931.  
JUNTA CAFETERA Pereira.  
New York hoy: Medellín 18, Manizales, Armenia 17 y medianoche 17, Bugaramanga 16 y cuarto; Cúcuta, Cauca quince y tres cuartos. Mercado firme.

FEDERACAFE

Copia del telegrama del Ministerio de Industrias a la Cámara de Comercio de Pereira sobre cotizaciones.

Bogotá, enero 17 de 1931.  
Cámara Comercio. Alcalde Pereira.

Precios mercado New York mismos excepto; café Medellín dieciocho un octavo; Manizales diecisiete medio; Bogotá, Girardot y Tolima diecisiete; Armenia diecisiete cuarto; Cauca y Cúcuta dieciseis y cuarto; Bucaramanga dieciseis medio; Santos Brasil, nueve cinco octavos; mercado café Colombia continúa firme, existencias reducidas. Petróleo sesenta y siete centavos, cueros Santa Marta diez y cuarto, cueros Bogotá catorce medio, pieles cabra Riohacha veinticinco medio, mismos Bogotá sesenta y cinco, plata, onzas veintinueve un octavo, balata colombiana veinticinco, bálsamo Tolú un peso cero dos, cobre, octavos con uno. Servidor, Secretario.

ENRIQUE CASAS

Domingo:  
Lunes:  
Martes  
Miércoles:  
Jueves:  
Viernes:  
Sábado

Los tres  
respectivamente  
Los tres  
y 11-15 a.  
Los tres  
rán el cruce

Los tres  
a.m. hacen  
las 8-15 a.m.  
Los tres  
nexión con

Domingo:  
Lunes:  
Martes:  
Miércoles:  
Jueves:  
Viernes:  
Sábado:

# Informaciones de la ciudad

## FERROCARRIL DEL PACIFICO

### ITINERARIO DE TRENES, EN VIGENCIA.- LUNES, MIERCOLES, JUEVES Y SABADOS.

Cartago	a Cali	6 y 20 a. m. y 1 p. m.
Manizales	a Cali	8 a. m.
Armenia	a Cali	5 y 30 a. m. y 12 m.
Popayán	a Cali	6 a. m.
Buenaventura	a Cali	6 a. m.
Tuluá	a Cali	6 a. m.
Cali	a Cartago-Manizales y Armenia	6 y 30 a. m.
Cali	a Cartago y Armenia	12 y 30 p. m.
Cali	a Buenaventura	12 y 20 p. m.
Cali	a Popayán	1 p. m.
Cali	a Tuluá	4 p. m.

(Estos trenes son directos de pasajeros. Tienen conexión en Cali y sirven para hacer viajes Cartago-Buenaventura-Popayán-Santander (Quilichao) y Armenia).

### MARTES, VIERNES Y DOMINGO:-

Cartago	a Cali	6 y 20 a. m. y 1 p. m.
Manizales	a Cali	8 a. m.
Armenia	a Cali	5 y 30 a. m. y 12 m.
Bventura	a Cali	7 a. m.
Popayán	a Cali	8 a. m.
Tuluá	a Cali	6 a. m.
Cali	a Cartago, Manizales y Armenia	6 y 30 a. m. y 12 y 20 p. m.
Cali	a Popayán-Santander	7 y 30 a. m.
Cali	a Buenaventura	7 a. m.
Cali	a Tuluá	4 p. m.

Estos trenes son ordinarios de pasajeros.

## FERROCARRIL NACEDEROS-ARMENIA

### ITINERARIO Nº 8

#### SALEN DE PEREIRA

	Tren No. 1	Tren No. 2	Tren No. 3
Domingo:	6-35 a. m.	11-40 a. m.	4 p. m.
Lunes:	6-35 a. m.	11-40 a. m.	4 p. m.
Martes:		11-40 a. m.	4 p. m.
Miércoles:		11-40 a. m.	4 p. m.
Jueves:		11-40 a. m.	4 p. m.
Viernes:		11-40 a. m.	4 p. m.
Sábado	6-35 a. m.	11-40 a. m.	4 p. m.

#### CRUCES:

Los trenes que salen de Pereira a las 6-35 a. m. y 5-30 a. m. respectivamente, harán el cruce en la Selva.

Los trenes que salen de Pereira y Armenia a las 11-40 a. m. y 11-15 a. m. respectivamente, harán el cruce en SUCRE.

Los trenes que salen de Pereira y Armenia a las 4 p. m. harán el cruce en la Estación de ALCALA.

#### CONEXIONES:

Los trenes que salen de Armenia a las 5-30 a. m. y 11-15 a. m. hacen conexión en Pereira con el tren hacia Manizales, a las 8-15 a. m. y las 2-30 p. m.

Los trenes que salen de Pereira a las 11-40 a. m. hacen conexión con los trenes MANIZALES-CALI.

#### LLEGAN A PEREIRA

	Tren No. 1	Tren No. 2	Tren No. 3
Domingo:	8-05 a. m.	2 p. m.	6-45 p. m.
Lunes:	8-05 a. m.	2 p. m.	
Martes:	8-05 a. m.	2 p. m.	
Miércoles:	8-05 a. m.	2 p. m.	
Jueves:	8-05 a. m.	2 p. m.	
Viernes:	8-05 a. m.	2 p. m.	6-45 p. m.
Sábado:	8-05 a. m.	2 p. m.	6-45 p. m.

## ITINERARIO DEL F. C. DE CALDAS.

Salen de Pereira para Manizales todos los días a las 8 y 15 a. m. y a las 2 y 30 p. m.

Salen de Pereira para Cali, todos los días a las 11 y 30 a. m.

Salen de Manizales para Pereira a las 8 a. m. y a las 3 p. m.

Salen de Cali para Pereira a las 6 y 30 a. m.

Llegan de Manizales a las 11 y 15 a. m. y a las 6 y 10 p. m.

Llegan de Cali a las 2 y 15 p. m.

AUTOFERROS: Salen de Pereira para Cartago a las 7 y 30 a. m. y a las 6 y 10 p. m.

## Itinerario de Correos de la administración de Correos de Pereira.

PACIFICO (Diario) SALIDA  
A las 11 a. m. sale para la vía férrea del Pacifico.

QUINDIO (Diario)  
A las 8 a. m. sale para la línea férrea de Manizales.

TRANSVERSAL DE VITERBO  
A las 9 a. m. de los días Martes y Viernes sale para la Transversal de Viterbo.

TRANSVERSAL DE BELALCAZAR  
A las 9 a. m. de los días Lunes y Jueves sale para la transversal de Belalcázar.

TRANSVERSAL DEL QUINDIO  
A las 2 p. m. de los días Martes y Viernes para la transversal del Quindío (Vía de Heradura.)

LLEGADAS

PACIFICO: a las 11 a. m. de Manizales y 2 p. m. de Pacifico.

QUINDIO: a las 8 a. m. de Armenia y a las 11 a. m. de Manizales.

T. VITERBO a las 9 a. m. de los días lunes y jueves.

T. QUINDIO a las 10 a. m. de los días Martes y Viernes.

T. BELALCAZAR: a las 10 a. m. de los días Miércoles y Sábado.

Pereira, Enero 2 de 1.930

El Admon. de Correos,  
LUIS E. LOPEZ H.

## ITINERARIO DEL EXPRESO TOBON

despacha diariamente cartas, encomiendas y valores para Bogotá y ciudades intermedias. Para Popayán, Cali y Buenaventura y poblaciones comprendidas en estas vías férreas.

Salen para la vía de Pacifico a las 10 y media de mañana. Sale para Bogotá y misma vía a las dos de la tarde. Para Manizales y esa vía a las dos de la tarde. Porte ordinario de cada carta 10 centavos.

## Precios del Mercado

(ENERO 19.)

Maíz trillado	Ctilla	0,35
"	sin trillar	0,32
Frijoles de 1ª	la pucha	0,30
Papas de 1ª	la pucha	0,10
Panela de 1ª	Atado	0,08
Sal	libra	0,07
Arroz	libra	0,10
Café puro	libra	0,40
Café varias marcas		0,20
Chocola "Luchador"		
Villegas y Pereira L.		0,50
"León y Nevado		0,40
Harina de 1ª		0,12
Fideos		0,28
Sagú	libra	0,40
Azúcar de 1ª	libra	0,10
Almidón	libra	0,10
Manteca	libra	0,30
Lentejas	libra	0,20
A. de Higuierilla	media	0,20

Estos artículos los encuentra Ud. en el granero de Dn. Eduardo Marín.

### CARNES:

Carne de res	L. 20 @	3,50
Carne de cerdo	L. 25 @	5,00
Tocino	25 y 30	A 5 00

Estos precios son tomados de la carnicería de Dn. Pastor Giraldo.

PARAFINA, Soda cáustica, Colofonia, OBESO, REYES, NISSEN & Co. Sucursal de Pereira.

## PRECIOS DEL CAFE HOY

(Enero 19)

Al menudeo	280 Arroba
Por lotes	290 Arroba

## SERVICIO AUTOMOVILIARIO

Diariamente salen carros para Cali y poblaciones intermedias. Para Anserma y para Armenia. precios se convienen con el cliente. Servicio automoviliario dentro de la ciudad, 3 pesos hora.

**LA VIDA SOCIAL**

**DE LA CUESTA Y TRUJILLO**

**TELEGRAMAS: "EU DORO"**

**CASA DE COMISIONES**

PEREIRA. — DPTO. DE CALDAS

**Bombillos, Planchas y calentadores**

Velas de parafina las más gruesas de la ciudad, materiales para la fabricación de jabón, los más bajos precios, artículos eléctricos surtido completo.

MANUEL VILLEGAS Y CIA.

**La Buena Esperanza**

Es el remedio bendito por la Omnipotencia de Dios. Patentada por el Gobierno Nacional y premiada con medalla de oro y Diploma de primera clase en varias exposiciones.

—Polvo Blanqueador "YOCASTA" (líquido) Acaba de llegar donde Camilo Cutiérriz

**Se alquila**

**una casa frente al Teatro Caldas**

**Entenderse con el teléfono 2-0-4**

-CARAMBOLAS, Tacos, tiza para billar. Obeso, Reyes, Nissen & Co Sucursal de Pereira.

**DE SUCRE**  
nos visita el apreciable caballero y muy correcto ciudadano Dn. Daniel Correa Uribe, a quien saludamos con toda atención,

**DE BALBOA**  
ha venido a la ciudad en viaje de negocios el apreciable caballero Dn. Gonzalo Mejía L., a quien saludamos con toda atención

**EN EL HOGAR**  
de don Carlos Echeverri G. y su señora esposa doña Lilia M. de Echeverri ha nacido un nuevo niño para el cual deseamos toda suerte de venturas, a la vez que enviamos nuestras felicitaciones a los papás.

**DE MONTENEGRO**  
nos visita el apreciado amigo Teniente don Manuel Uribe, a quien nos place saludar de manera muy atenta.

**UNA LLAVE**  
de candado marca "Yale" se encuentra en nuestro poder a órdenes de su dueño. Quien lo sea sírvase solicitarla en la administración de "El Diario".

**SEÑOR INSPECTOR 2º**  
Tenemos conocimiento de que la instalación eléctrica del Lago Uribe Uribe, no funciona a causa de que todos los días la daña una pandilla de muchachos sin oficio que se estaciona en aquel sitio con el objeto de hacer daños. Le llamamos la atención a usted para que se sirva disponer que la policía evite este mortificante caso repetido ya varias veces.

**MAS CAJONES**  
Muy digna de aplauso nos parece la obra del señor Administrador de las Galerías, quien atendiendo al llamamiento que le hicimos en este periódico, inmediatamente hizo colocar algunos cajones para los desperdicios y las cascaras. Lo que nos parece es muy poco el número, pues con dos cajones únicamente no alcanza para toda la plaza y para las muchas basuras que se arrojan. Ojalá que el apreciado don Bernardo, hiciera aumentar el número.

**DON JOAQUIN GONZALEZ URIBE**

Está en la ciudad con procedencia de Manizales este apreciado amigo nuestro, quien tiene establecidos sus negocios

en esta plaza. Atentamente lo saludamos.

**DE SU HACIENDA**  
de Anserma Nuevo regresó a la ciudad en compañía de su distinguida familia el doctor José Valencia Caballero, magistrado del Tribunal Superior de este Distrito Judicial. Presentamos atento saludo al doctor Valencia y a los suyos.

**TRASLADO DE LOCALES**  
El almacén de don Antonio Robledo ha sido trasladado a un local en seguida del que ocupaba y la Fotografía Gutiérrez a la calle 18. Bajos de la casa del doctor Gilberto Villamizar en el local en donde funcionó hace algún tiempo.

**MOVIMIENTO DE CARCEL**

[ENERO 20]

Ultrajes	1
Riña	2
Irrespeto	1
Vagancia	1
Armas prohibidas	1

**Movimiento de Hospital**

Hoy no hubo operados.

**Clínica "Carvajal"**

Hoy no hubo operados.

**Telegramas demorados**

(ENERO 21)

Aguirre Dolores  
Arcila Enrique  
Correa Margarita  
Félix-Teresa  
Franco Quico  
Gómez Inés  
Henao Marina  
Henao Carmen  
Herrera Isaura  
Jiménez Hipólito  
Martínez Manuel A.  
Orozco Marco  
Ramírez Juan E.  
Rivera Ana  
Salazar Rosa Mª  
Sarzil

**PAPEL PARA ENVOLVER**  
por arrobos, se vende en la administración de "El Diario"

**-CIGARRILLOS** Camel, y Chester, Obeso, Reyes, Nissen & Co. Sucursal en Pereira.

**EL CERCO AQUEL...**  
Hemos visto que ya empieza a construirse el histórico cerco para el solar de la calle 18, unos pasos abajo de la botica del doctor C. Ríos Hoyos, muy apreciable amigo nuestro y propietario de la tan traída y llevada parcela de tierra que va a cercarse ahora. Damos nuestros más rendidos agradecimientos al culto amigo doctor Ríos por su gesto de progreso al construir con tanta rapidez ese cerco, pero lamentamos que no haya entendido nuestros humildes deseos, pues nosotros no queríamos que él se pusiera en un gasto tan crecido, construyéndolo de cemento armado — como va hasta ahora — sino que nos hubiéramos contentado con algunas guadañas verdes cruzadas tal como se acostumbra hacerlos en las orillas del Cauca o en las haciendas más retiradas. Pero no está bien y nosotros no podemos aceptar que el doctor Ríos se haya puesto en el trabajo de gastar cemento armado y dibujos tan hermosos como esos que actualmente se ejecutan, para un cerco, a media cuadra de la calle real de Pereira y a una de la plaza principal...

Arrepentidos estamos de haber influido para que el doctor Ríos mostrara así su amor a esta ciudad y sobre todo sus dotes de progresista y de ciudadano meritorio como los califica Ricardo Olano.

Para una de nuestras próximas ediciones ofrecemos una fotografía del precioso cerco que actualmente construye el doctor Ríos.

**INTRANSITABLE**  
se encuentra la carrera 6ª, entre calles 14 y 15.

Sería posible que el señor Personero Municipal se de un paseito por aquel lado? Espere mos.

**CHUCHITO MEJIA**  
En Armenia acaba de fallecer de manera casi repentina este apreciable caballero que recidió largo tiempo entre nosotros y que cuenta en Pereira con numerosos familiares. Para todos enviamos en esta hora nuestro sentimiento de pesar y deseamos que la resignación venga a todos los deudos del apreciado y distinguido caballero.

—Polvo Blanqueador "YOCASTA" (líquido), acaba de llegar a la Droguería Francesa.

"EL DIARIO" es el periódico de todos. **VARIEDADES** la revista para las damas.

Tenem

ESTA

Más

LO INV

Soc

Compre hoy mediante nuestro cómodo plan de crédito

# Su automóvil

Tenemos disponibles vehículos de segunda mano con garantía del taller

**Desde \$ 300 hasta \$ 1.000.**

ESTA EN EXHIBICION EL NUEVO "CHEVROLET 6" 6 CILINDROS. 6 FRENOS.

**Más fuerte, más grande. Precio \$ 950.**

LO INVITAMOS A CONOCERLO. GOCE DEL SPORT DEL VOLANTE

**Sociedad Importadora de Automóviles.**

PEREIRA. - Plaza de Bolívar.

Ocupe la Estación de servicio

**S.I.D.E.A.**

"General Motors"

Taller bien equipado.

Mecánicos expertos.

Pregunte á su amigo el resultado que le dió nuestro taller!!!

Ullame al Teléfono 2-6-4

# Banco de Bogotá

**FUNDADO EN 1870**

EL BANCO COMERCIAL QUE TIENE MAYOR CAPITAL Y RESERVAS  
EN COLOMBIA: \$ 10.360.000.00.

*Nuestra Sucursal en Pereira ofrece al público esmerado y rápido servicio de Cuentas Corrientes, trasposos y venta de giros sobre las principales plazas del país y del exterior. En su Sección de CAJA DE AHORROS dá las más amplias garantías y sus condiciones, ventajosísimas para sus clientes, no tienen competencia.*

MANTENGA SUS DINEROS BAJO NUESTRA CUSTODIA Y RESPONSABILIDAD Y SE EVITARA SINSABORES.

**Teléfono de Gerencia 445**

# Chocolate 'VILLEGAS'

Lleva CHEQUES hasta de Cincuenta pesos (\$ 50,00) oro.  
Guardé las envolturas. VALEN DINERO.

Calidad Extra-Fina para casas elegantes.



Calidad Extra-Fina para casas elegantes.

Veinte (20) años hace  
que está siendo la deli-  
cia de los paladares  
delicados.

Las dos más grandes condecoraciones que dan las Exposiciones MUNDIALES le correspondieron a la Compañía Nacional de Chocolates, en la Exposición Industrial y Artística celebrada en Pereira de diciembre 14 de 1930 a enero 4 de 1931

Chocolate "VILLEGAS" FUERA DE CONCURSO.

PABELLON DEL CHOCOLATE "VILLEGAS" FUERA DE CONCURSO.

EL PUBLICO ELEGANTE CONSUMIDOR DEL INSUPERABLE CHOCOLATE "VILLEGAS" ESTA DE PLACEMES. EL CHOCOLATE "VILLEGAS" es el preferido de la más pura aristocracia Pereirana.

COMPANIA NACIONAL DE CHOCOLATES

Unico p

Director Pro  
EMILIO CORRI

Oficinas e  
CALLE  
NUMEROS 6

ANO

# Ur

en el río  
do y ma  
celos y la  
dáver  
asesi

Tuvimos oca  
sar esta maña  
oficinas con el  
go Dn. José Je  
portante cabal  
quien nos hizo  
terrible crime  
las vecindades  
blación, en las  
Cauca el día 15  
tes:

En el punto  
que está sobre  
Cauca, en noc  
vecino de ape  
que sobre las  
de una lucha  
No me maten  
luego se escuc  
de escopeta y  
bulto sobre el  
dice que salió  
pero que nada  
oscuridad de l  
este denuncia  
lado al lugar  
pezó immediat  
tigación.

SE ENCUEN  
DA

Como en día  
biese perecido  
do en esas vec  
lia comisionó a  
pescadores pa  
el cadáver y  
de él, encontr

NUEVO LO  
VOS PREC  
AL PUBLIC  
dias para se

ANTON